
 

Les Citoyens en Action
des Plaines de l'Escaut

Qui êtes-vous ?
Je m’appelle Isabelle Fauvarque. J’ai 47 ans, j’habite à Lamain .
Je suis agricultrice.  Avec mon mari, nous exploitons une ferme familiale
en polyculture et élevage.
Nous avons un troupeau laitier et un troupeau viandeux.
Depuis plusieurs années, nous croisons notre bétail viandeux Blanc
Bleu Belge avec des races françaises telles que la Rouge des Prés, la
charolaise, la Blonde d’Aquitaine.
Ceci dans le but de retrouver une rusticité et une meilleure santé de
notre troupeau, mais nous nous sommes aperçus que nous avions
également apporté un plus à la qualité de la viande.

En quoi êtes-vous une Citoyenne en Action ? Racontez-nous vos actions, vos activités, vos projets,… 
Suite à une remise en question personnelle et professionnelle, nous avons souhaité trouver des solutions pour
mieux valoriser nos produits et retrouver une certaine estime de notre travail.
En 2018, nous avons ouvert les portes de notre ferme au public pour se rendre compte des attentes de celui-ci par
rapport à la vente de viande à la ferme.
Un mois plus tard, nos premiers colis de viande étaient distribués.

Avec ma fille Camille, nous avons eu l’idée d’inviter des producteurs de
la région à venir vendre leurs produits lors de la distribution de nos
colis.
C’est ainsi qu’est né le « Rendez-vous des Petits Producteurs ».
Dans un premier temps celui-ci était organisé de manière aléatoire en
fonction des dates de découpe de nos bêtes.
Le concept a beaucoup plu à nos clients. Ils avaient la possibilité de
trouver de nombreux produits de qualité en un seul endroit, dans une
ambiance conviviale, et avec la possibilité d’échanger avec les
producteurs.

D’autant plus qu’il n’y a plus de commerce de proximité dans notre village… Pour les personnes isolées, c’est aussi
un lieu de rencontre.
Nous étions deux au début, très vite nous sommes passés à une dizaine de producteurs, puis une vingtaine
aujourd’hui. Mais il nous tient très à cœur d’accueillir de nouveaux producteurs qui se lancent pour qu’ils puissent
se faire connaître et profiter des clients des uns et des autres !

Lors de la pandémie de covid, nous avons eu beaucoup de monde.
C’est à ce moment-là que nous avons commencé à produire de la farine à partir
de nos céréales.Le son est récupéré et incorporé dans l’alimentation de notre
bétail.
La demande était très importante car on n’en trouvait plus dans les magasins.
Entretemps, notre fille Camille nous a rejoints sur l’exploitation et a commencé à
produire de l’huile de colza.
Notre fils Maxime termine son cursus scolaire cette année et attend avec
impatience de nous rejoindre sur l’exploitation.
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Est-il possible de suivre votre actualité ? De profiter de votre expérience ?
Il est possible de suivre notre actualité via notre page facebook La Ferme Fauvarque ainsi que sur notre site
internet.

En 2021, nous nous sommes retrouvés sans solution pour continuer à découper
nos bêtes à l’abattoir de Ath car l’atelier de découpe où nous allions cessait son
activité.

Une réflexion avec le Parc naturel et d’autres éleveurs s’est alors amorcée.
Après plusieurs mois de réunions productives nous avons fondé WAPICOWP
avec 7 autres éleveurs, une coopérative pour les éleveurs par des éleveurs qui
met à disposition une salle de découpe agréée aux normes AFSCA pour
répondre aux besoins de ceux-ci, privés ou professionnels.
Sans l’aide du Parc naturel, il nous aurait été difficile de monter un pareil
dossier.
Après une année de fonctionnement, nous sommes maintenant 27
coopérateurs et nous sommes très fiers des résultats.

Le fait d’être dans un parc naturel, un GAL, cela vous inspire ? Fait écho ?
Le fait de faire partie du Parc naturel des Plaines de l’Escaut m’a permis d’aller à la rencontre de producteurs
susceptibles d’être intéressés par notre marché.

Nous profitons également de la camionnette frigo mise à notre
disposition pour un prix très démocratique.
Le jury des Fins Gourmets organisé par le Parc naturel permet de
mettre en lumière nos produits.
Je pense qu’ensemble on est plus forts et que l’on a besoin des autres
pour avancer, pour changer les mentalités.
C’est une belle aventure humaine que je vis depuis le commencement
de ces projets !
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